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OPINIÃOCURTAS

AGRO É MAIS QUE POP!
*André Naves (*)

Mesmo sendo injustamente tratado como a "Geni" bra-
sileira, o agro continua liderando o Brasil rumo a um novo
padrão de desenvolvimento, em que a sustentabilidade
ambiental, coordenada com a melhoria de índices soci-
ais, serve como parâmetro mundial de prosperidade e
de trabalho decente e justo.

Claro que ainda existem enormes avanços a serem
construídos, mas é um dos setores em que o Brasil atua
enquanto líder mundial na implementação das melhores
práticas ambientais, sociais e de governança, também
conhecidas como coluna "ESG".

Criminosos há, entretanto, travestidos de produtores
rurais, que destroem a Natureza e violentam os povos e
saberes tradicionais. Buscam o lucro do extrativismo e
da especulação fundiária, criando ínfimas cabeças de
gado e plantando poucos pés de alguma cultura para
justificarem a irregular titulação fundiária. Esses bandi-
dos devem ser severamente responsabilizados.

O agronegócio brasileiro difere diametralmente des-
sa barbárie, buscando o desenvolvimento de mecanis-
mos transparentes de governança que combatam esse
tipo de criminalidade privada que só existe enquanto
cultivada sob o manto da corrupção pública.

Por isso, posturas danosas são combatidas
diuturnamente - como reconhecido no painel "Accelera-
ting a just rural transition to sustainable agriculture", na
COP-26 -, com ações de reflorestamento e preservação
coordenadas com práticas produtivas agropecuárias. A
verdade é que o agro nacional é exemplo de postura
ESG para o mundo, como referido no painel citado.

O agro brasileiro é responsável pela preservação de
33,2% das áreas ambientais no país. Os dados são resul-
tado de um novo estudo divulgado pela Embrapa Territorial
que mostrou que cerca de 1/3 das áreas protegidas no
país estão dentro das propriedades rurais. O estudo ana-
lisou quase 6 milhões de estabelecimentos, por meio de
dados do Censo Agropecuário e do Sistema Nacional do
Cadastro Ambiental Rural (Sicar), e concluiu que os pro-
dutores preservam 282,8 milhões de hectares.

Outro dado relevante mostra que, em média, 49,4%
das áreas das propriedades estão sendo utilizadas para
atividade agropecuária, ou seja, praticamente metade fica
preservada. Ao todo, o estudo da Embrapa indica que o
Brasil possui mais de 66% de áreas protegidas e preser-
vadas.

Ainda, a produtividade do agro brasileiro, segundo
relatório do "Economic Research Service", órgão do De-
partamento de Agricultura dos Estados Unidos (USDA),
foi a que mais cresceu no século 21, perfazendo índices
de crescimento médio de 3,18% ao ano.

ICM’S
O governador de Minas Gerais, Romeu Zema anun-

ciou na manhã de sexta-feira, 1º de julho, que reduzirá
a alíquota do Imposto sobre Circulação de Mercadorias
e Prestação de Serviços (ICMS) da gasolina, da ener-
gia elétrica e da comunicação no Estado para 18%. O
anúncio foi através do Twitter pessoal do governador.
Assim, o imposto sobre a gasolina que era 31%, ener-
gia elétrica 30% e comunicação 27% passaram para
18% no Estado desde ontem.

EXPECTATIVA
O preço do combustível já vem caindo durante a se-

mana em postos de combustíveis mineiros, pois a mes-
ma lei zerou as alíquotas de PIS/Cofins e Cide, impos-
tos federais que somavam R$ 0,69 por litro. Em alguns
estabelecimentos de Paraíso, a gasolina é encontrada
por menos de R$ 7,10 e a tendência é que se reduza
um pouco mais. Em Passos, por exemplo, na sexta-fei-
ra o litro da gasolina estava sendo comercializado a R$
6,89 enquanto que o álcool estava em R$ 4,49 e não
era promoção relâmpago.

CONGADA
A decisão da maioria dos representantes dos ternos

de Congo e Moçambique concordando com a proposta
da Prefeitura para a mudança do local dos desfiles
abrem espaço para o crescimento da Congada. A maior
festa popular da cidade terá a oportunidade de experi-
mentar uma nova e ampla estrutura, fala-se em algo
antes nunca visto em São Sebastião do Paraíso. O jeito
é esperar para ver e sentir como vai ficar e depois ir
conferir. Se de fato, na prática não ficar condizente como
se anseia que se retorne ao patamar de antes. Para
crescer é preciso pensar grande e dentro da proposta
a intenção é fazer com que vários segmentos da cidade
saia ganhando com a mudança.

CONTRA
Opinião cada um tem a sua e em um regime demo-

crático é preciso respeitar o posicionamento contrário,
seja na política, futebol e também na congada.
Logicamente, assim como tem quem apóia, há quem vá
torcer contra ou para que não prospere, é natural. Ca-
berá aos organizadores colocarem em prática o que se
propõe. Uma maquete da nova passarela pode ajudar a
esclarecer. O que os olhos não veem o coração não sen-
te. No mais é aguardar quando dezembro chegar e de-
pois do Natal conferir o que vai ser a Congada 2.022.
Depois de dois anos sem festa, tudo pode ser diferente.

DUPLA
Mesmo em recesso neste mês de julho, quando não

ocorrem as sessões ordinárias, a Câmara de São Se-
bastião do Paraíso continua em ação neste período.
Na segunda-feira,4, tem trabalho com jornada dupla a
partir das 18 horas. Inicialmente será realizada Audiên-
cia Pública, seguida de sessão extraordinária. Em pau-
ta estão sendo colocados para debate junto a comuni-
dade e aos integrantes do Legislativo a deliberação de
dois projetos. Um deles pede a abertura de crédito adi-
cional especial até R$ 479.171,45 para conclusão das
obras da USF no bairro Jardim Rosentina de Figueiredo.
O outro concede reajuste de 15% aos profissionais do
magistério público municipal. Trabalhos podem ser
acompanhados pela TV Câmara, transmitido no
Facebook da Câmara.

INAUGURAÇÃO
Conforme anunciado deve ocorrer a inauguração das

obras de revitalização no Complexo San Genaro neste
sábado. Logo pela manhã a mobilização reúne a turma
do pedal para um passeio ciclístico que sai da Arena
João Mambrini, percorre o centro e chega as lagoas.
No local serão várias atrações como o Praça Viva da
Acissp, o Gabinete Itinerante da Câmara, juntamente
com a presença das autoridades e da comunidade. É
em clima de festa que a Prefeitura pretende entregar
as obras de revitalização do espaço, com nova propos-
ta de utilização do lugar e devolução à comunidade de
um local para o lazer, a recreação e prática esportiva.

INVESTIMENTOS
Segundo o prefeito Marcelo Morais a prefeitura rea-

lizou investimentos de praticamente R$ 1,5 milhão nas
obras realizadas nas duas lagoas e na reurbanização
do entorno. Os trabalhos começaram no início do ano e
praticamente seis meses depois está sendo entregue.
Foi realizado o desassoreamento e limpeza das lagoas,
quanto para drenagem das águas pluviais que causa-
vam transtornos aos condutores que utilizam aquelas
vias. Também foi realizado um trabalho de recapeamento
de ruas que rodeiam as lagoas e um largo acesso entre
elas, espaço que deverá ser ocupado pela população
com diversas atividades de lazer.

ADAPTAÇÃO
O vereador Antônio César Picirilo é o autor do Proje-

to de Lei que determina aos supermercados e
hipermercados da cidade a disponibilização de carri-
nhos de compras adaptados. O veículo deverá ser des-
tinado ao uso exclusivo de portadores de deficiência
física ou de mobilidade reduzida - cadeirantes. A reser-
va é de 5% das unidades. A proposta entrou em
tramitação. Enquadram-se nesta obrigação todos os es-
tabelecimentos comerciais de autosserviço, em que se
exibem à venda mercadorias variadas, com área de
vendas superior a 250m². A intenção é promover inclu-
são e igualdade dos direitos e liberdades fundamentais
assegura o autor.

LOA
Nesta semana foi aprovada pela Câmara de Paraí-

so, a chamada Lei de Diretrizes Orçamentárias (DO),
que guiará a elaboração do orçamento municipal de
2023. Nela são estabelecidas as metas e prioridades
para o ano seguinte. Para isso, fixa o montante de re-
cursos que o governo pretende economizar; traça re-
gras, vedações e limites para as despesas dos Pode-
res; autoriza o aumento das despesas com pessoal;
regulamenta as transferências a entes públicos e pri-
vados; disciplina o equilíbrio entre as receitas e as des-
pesas; indica prioridades para os financiamentos pelos
bancos públicos.O documento prevê para o próximo ano
o total de receitas e despesas do Município de R$
361.204.184,98.

LEGISLAÇÃO
Com a chegada de julho uma série de medidas es-

tão sendo implementadas e colocadas em prática con-
forme determina a Legislação Eleitoral. Depois do afas-
tamento dos comunicadores de seus veículos de co-
municação, também há restrições quanto as entrevis-
tas e pronunciamentos de pré-candidatos. Também a
partir do dia 20 começam as definições com a realiza-
ção das convenções. A partir de agosto ocorre o regis-
tro das candidaturas. Ao longo do período outras medi-
das serão colocadas em prática tendo em vista os dita-
mes da legislação eleitoral, tem muita gente atenta em
todos os detalhes.
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F A L E C I M E N T O S
26/06 - Clarice Furin Valvasora, 89 anos
26/06 - Osmar de Souza, 65 anos
27/06 - Francisco Soares, 71 anos
27/06 - Valentina Baquião Oliveira, 82 anos
27/06 - Osvaldo Batista Freiria, 87 anos
27/06 - Sabina Rafael, 79 anos
28/06 - Francisco Alves, 64 anos
29/06 - Orídia Pereira, 84 anos
30/06 - Rui Mafra, 90 anos
30/06 - Antônia Maria Pereira Furin, 84 anos
30/06 - Vitória Ferreira de Jesus, 89 anos
01/07 - Antônio Mauro Alves, 68 anos
01/07 - José Milton da Costa, 63 anos
01/07 - Maria das Graças Moraes, 73 anos
01/07 - Delminda de Oliveira Silva, 90 anos

Reflexo dessa melhoria produtiva é a otimização no
uso de defensivos agrícolas. Pesquisa recente,
divulgada em evento organizado pela FAO/ONU,
EMBRAPA, ABAG e ANDEF, mostra que o Brasil é um
dos países com alta produção agrícola que menos utili-
za químicos, proporcionalmente à sua produção. Além
disso, há melhor aplicação de moléculas cada vez mais
adequadas à cultura, gerando menores passivos
ambientais e sociais.

O aumento de produtividade reflete-se, outrossim, na
vida do trabalhador rural. Dados recentes do IBGE (Sín-
tese de indicadores sociais: uma análise das condições
de vida da população brasileira: 2021 / IBGE) mostram
que houve melhora consistente nos indicadores sociais
desses trabalhadores.

Além disso, o Brasil, signatário recente das Discus-
sões Estruturadas de Comércio e Sustentabilidade
Ambiental - iniciativa da Organização Mundial do Comér-
cio (OMC) -, tem buscado alternativas para liberalizar o
comércio agropecuário, eliminando subsídios e impulsi-
onando uma agenda de sustentabilidade.

O protecionismo, muitas vezes implementado como
barreira fitossanitária aos produtos brasileiros, gera maior
distorção e insustentabilidade, na medida em que impe-
de produtos brasileiros (mais "limpos") de atingirem mer-
cados, incentivando práticas subsidiadas insustentáveis
e predatórias.

Em resumo, enquanto o agro nacional é ambiental-
mente adequado e socialmente justo, pautando-se pe-
las melhores práticas que visam ao aumento da dignida-
de do trabalho, o agro pouco produtivo, que necessita
de proteção, costuma se pautar pelo vilipêndio ao meio
ambiente e pela exploração da mão-de-obra.

Entretanto, a Política Nacional de Inovação, (Decreto
nº 10.534, de 28/10/2020), que deveria balizar a elabo-
ração de políticas públicas referentes à Ciência,
Tecnologia e Inovação (CT&I) padece de recursos orça-
mentários para sua efetivação.

O agro, ainda que seja extremamente produtivo e sus-
tentável, necessita da existência de políticas públicas que
incentivem a adição de maior valor agregado a seus pro-
dutos. Dessa maneira, a competitividade agropecuária
brasileira, já grande, tenderá a um crescimento ainda
maior.

Portanto, para que o agro continue sendo, cada vez
mais, o motor "ESG" do Brasil, é necessária uma melhoria
institucional que valorize a produtividade agropastoril de
maneira mais inovadora e tecnológica.

Hoje, o Agro é Justiça, Inclusão e Sustentabilidade, e
reúne potencialidade para ser muito mais!

*André Naves é Defensor Público Federal, especialista em Direitos
Humanos e Sociais. Escritor, professor e palestrante.

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO Nº 011/22
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 047/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA FÍSICA OU JURÍDICA PARA
MINISTRAR CURSO DE LÍNGUAS BRASILEIRAS DE SINAIS (LIBRAS)
INTERMEDIÁRIO NA MODALIDADE PRESENCIAL, 48 HORAS, 02
HORAS POR AULA, NO ÂMBITO DA ESCOLA DO LEGISLATIVO DA
CÂMARA MUNICIPAL, conforme as especificações e quantitativos
constantes deste Edital e Anexo I – TERMO DE REFERÊNCIA. A sessão
pública de Pregão Presencial terá início na data, horário e endereço abaixo
discriminados: Data: 14/07/2022 - Horário para o credenciamento do
certame: 08:30 às 08:50 horas - Horário do inicio do certame: 9 horas -
Endereço: Av. Dr. José de Oliveira Brandão Filho, 445 - Jardim Mediterraneè
Retire o edital no sitio: https://transparencia.camarassparaiso.mg.gov.br/
licitacoes ou na sede da Câmara Municipal, localizada na Av. Dr. José de
Oliveira Brandão Filho, 445 – Edifício Darci Ferreira – Jardim Mediterranèe
– São Sebastião do Paraíso – CEP 37.950-000 - Informações pelo PABX:
(35) 3531-4770 - São Sebastião do Paraíso, 29 de junho de 2022. ABDU
FERREIRA - PREGOEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO Nº 012/22
PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 048/2022

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE PESSOA JURÍDICA PARA CONFECÇÃO
DE PLACAS GRAVADAS EM AÇO INOX, ESTOJO DE VELUDO E
BUFFET, PARA REALIZAÇÃO DA SOLENIDADE DE HOMENAGENS
DE ENTREGA DE TÍTULOS HONORÍFICOS A SER REALIZADO PELA
CÂMARA MUNICIPAL. A sessão pública de Pregão Presencial terá início
na data, horário e endereço abaixo discriminados: Data: 15/07/2022 -
Horário: 9 horas - Endereço: Av. Dr. José de Oliveira Brandão Filho, 445 -
Jardim Mediterranèe. Retire o edital no sitio: https://transparencia.
camarassparaiso.mg.gov.br/licitacoes ou na sede da Câmara Municipal,
localizada na Av. Dr. José de Oliveira Brandão Filho, 445 – Edifício Darci
Ferreira – Jardim Mediterranèe – São Sebastião do Paraíso – CEP 37.950-
000 - Informações pelo PABX: (35) 3531-4770 - São Sebastião do Paraíso,
29 de junho de 2022. ABDU FERREIRA - PREGOEIRO

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Edital resumido,
Processo de licitação, modalidade pregão presencial nº 037/2022, Processo nº
381/2022, tipo licitatório: menor preço, critério de julgamento das propostas:
menor preço por item. Objeto:  Registro de preços objetivando contratação
de empresa para prestação de Serviços de Manutenção preventiva e corretiva
(por hora trabalhada) em equipamentos odontológicos e seus acessórios do
setor odontológico que integra a Secretaria Municipal de Saúde, de forma
contínua pelo período de 12 meses. A abertura será dia 19 de julho de 2022, às
09:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas a presente
licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini – nº 60, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 09 H às 16:30 H, onde poderão
ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – mg, 01 de julho
de 2022. Rosiély Mercês de Souza Volpe – pregoeira.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais, Torna público: 2º Termo Aditivo
Contrato nº 67/2020 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa C.G.B.F. SERVIÇOS MEDICOS LTDA-ME, CNPJ 03.004.212/
0001-35, (06/06/2022); 2º Termo Aditivo Contrato 40/2020 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a pessoa física DANIEL
FIGUEREDO DE PAULA, CPF 039.748.896-39; 3º Termo Aditivo
Contrato nº 82/19 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e
a empresa PLANEJ ASSOCIADOS LTDA – EPP, CNPJ 04.284.336/0001-
84 (14/06/2022); objeto prorrogação contratual com base no Inc. II do Art.
57, da Lei nº 8.666/93. Itamogi/MG, 01/07/22 - Ronaldo Pereira Dias -
Prefeito Municipal
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A ACISSP (Associação
Comercial, Industrial,
Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do
Paraíso) realiza mais uma
edição do projeto Praça
Viva. O evento acontece
hoje em comemoração à

Praça Viva no San Genaro acontece hoje e marca
entrega da revitalização das lagoas do bairro

entrega da revitalização
das lagoas do Bairro San
Genaro a partir das 10 ho-
ras.

O Praça Viva reúne
eventos culturais e artís-
ticos que valorizam os ta-
lentos locais e promovem

Evento começa às 10h e conta com shows, apresentação de danças, sorteios de brindes e diversas atrações.
Haverá ainda a chegada de um passeio ciclístico e o Gabinete Itinerante da Câmara Municipal.

a interação entre os con-
sumidores e empresários
paraisenses, gerando um
ambiente de descontração
e alegria, sorteio de prê-
mios e atividades que pos-
sam entreter as pessoas
que passem pelo local e

que sirvam para atrair cli-
entes para o comércio.
Este é o sexto evento do
ano.

O Praça Viva contará
com a presença do Grupo
Essência, com muito pa-
gode e música popular,
apresentações do Balé
Flávia Junqueira e da aca-
demia Power Life, além
da chegada de um passeio
ciclístico que terá início
na Arena Olímpica, per-
correrá ruas da cidade e
chegar ao evento.

O Departamento de
Controle de Zoonoses
do município montará
um espaço para a adoção
de animais do Canil Mu-
nicipal e a Câmara Mu-
nicipal estará presente
com o Gabinete Itine-
rante ouvindo as pesso-

as que lá comparece-
rem. Terá também sor-
teio de brindes e pre-
sentes oferecidos por
diversos parceiros e pela
própria ACISSP.

Ainda durante o evento
acontecerá a cerimônia
oficial da inauguração da
revitalização das lagoas do
San Genaro pela Prefeitu-
ra que investiu mais de um
milhão e meio de reais nos
lagos e no entorno.

Participarão do evento
as cooperativas de crédi-
to Sicoob Nossocrédito,
Sicoob Paraisocred, Si-
credi das Culturas e Uni-
cred Evolução, da Uni-
med São Sebastião do
Paraíso, GOU Odonto,
Casa dos Óculos, Tonin
Supermercados e Vip
Odonto, além da possibi-

lidade de participação de
outros comerciantes in-
teressados em fazer par-
te do Praça Viva.

A previsão inicial é que
o Praça Viva de Férias no
bairro San Genaro termi-
ne entre 13h30 e 14h. "O
evento é aberto para que
toda a população possa
participar e nós convida-
mos a todos para passar
uma manhã com muitos
eventos, atrações e alegria
no San Genaro.

Um local que ficou
muito bonito com a revi-
talização e que vai rece-
ber um grande evento que
será nosso Praça Viva de
Férias", concluiu o presi-
dente da ACISSP/CDL,
Dr. Matheus Colombaro-
li.

(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)
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Entretanto
Renato Zupo *

O ABORTO E A JUSTIÇA
Sou contra o aborto, mas advirto: decisões judiciais acer-

ca do aborto não podem e nem devem se embasar em opini-
ões pessoais e filosóficas de juízes sobre a interrupção da
vida do nascituro in útero. No entanto, pseudointelectuais que
politizam a questão criticaram uma juíza de Santa Catarina
que simplesmente cumpriu seu dever ao ouvir uma menor
estuprada, verificando-lhe vontade, discernimento e maturi-
dade para autorizar o abortamento judicial.  Era e é o dever de
todo magistrado menorista olhar sempre, e em primeiro lu-
gar, os interesses dos menores que a justiça acolhe e tutela. E
não podemos nos esquecer: havia um outro menor envolvido,
né? Ainda dentro do útero. Ouvir à inquirição absolutamente
profissional e cautelosa da menor pela juíza e pela promotora,
em segredo de justiça, revelada por um site sensacionalista,
revela a indignidade jornalística e não o despreparo da justiça.
A violação do sigilo judicial ali foi um desrespeito aos mais
cristãos princípios da dignidade da pessoa humana, afrontan-
do a vida privada e os sentimentos mais recatados de uma
pré-adolescente absolutamente vulnerável.

MAIS ABORTO
Volto aos pseudointelectuais. Cansei de pôr a culpa no sis-

tema pelas besteiras que maus jornalistas e péssimos juristas
verberam pelo youtube afora. Linha editorial, dead line, pra-
zos, más faculdades, ausência de formação humanística aca-
dêmica, nada disso pode ser desculpa para a desonestidade
intelectual de fingir conhecer matéria que se desconhece e,
com isto, ofender a honra de profissionais simplesmente cum-
prindo o seu dever. A magistrada do sul do país, Joana Zimmer,
precisava ouvir a menor por lei, para autorizar o abortamento.
Precisava verificar-lhe o discernimento, a maternagem da mãe,
a vontade da criança que, afinal das contas, estava grávida de
outra criança. A interrupção da gravidez após vinte e duas
semanas acarreta riscos para o feto e para a parturiente e é
dever do estado zelar pelo bem-estar dos menores a ele
direcionados para acolhimento e cumprimento de garantias
constitucionais invioláveis. Isso não tem nada a ver com ser
contra ou a favor do aborto. Devassaram a intimidade de uma
menor em uma audiência sob severo segredo judicial para
politizar uma questão já muito bem deliberada por lei: a menor
tem o direito ao aborto. Resta saber se está preparada para
isso, física e psicologicamente. Quem criticou a juíza, desco-
nhece a lei. Deveria perguntar e não afirmar e ofender a
magistrada.  Quem não sabe pergunta – diziam os antigos. A
crítica somente pode vir do conhecimento.

TRÊS LAUDOS
A menina que queria abortar no sul do Brasil apresentou

laudos atestando seu risco de vida durante a gestação. Lem-
brei de um caso: meu amigo hoje desembargador aposentado
era juiz menorista em Belo Horizonte /MG e lhe veio às mãos
um caso de interrupção de gravidez de parturiente por conta
de anencefalia. O menino por nascer seria inviável, não nas-
ceria com vida e não possuía cérebro – e a gravidez era um
risco para a mãe. Havia três laudos de peritos atestando isso
tudo. O velho juiz conversou com o casal, conversou muito,
e resolveu com os pais do anencéfalo que se aguardaria o
nascimento e que a gravidez não seria interrompida. Resulta-
do: o feto nasceu com vida, com cérebro, e hoje é bacharel
em Direito. Liga para o velho juiz todos os aniversários dele.
Eles choram juntos. Três laudos! Mas Deus é maior.

SEGURANÇA MORTO
Todo crime violento geralmente é cometido por algum

delinquente já com inúmeras passagens pela polícia, com con-
denações várias em seu passado, solto várias vezes por libe-
ralidades legais e judiciais. Todos os familiares das vítimas
dos crimes violentos choram não somente por conta da tra-
gédia que lhes retirou um ente querido de maneira violenta e
inesperada, mas porque também sabem que isso não irá parar
e só vai piorar, porque vivemos em um país em que há leniência
no trato com criminosos, condenados a penas irrisórias, quan-
do o são. Soltos sem laudo criminológico e sem fiscalização
severa do cumprimento das regras de sua liberdade vigiada e
sob condições que deveriam ser rígidas. O recente assalto em
um shopping carioca em que um segurança foi morto de-
monstra mais do mesmo: impunidade proveniente de uma lei
e de um Poder Judiciário que paternalizam o trato com o cri-
minoso.

BARROSO EM OXFORD
O Supremo Barroso defendia a urna eletrônica em Oxford

quando aproveitou para criticar a civilidade brasileira – e nisto
me lembrou um outro causo. Estava eu em um seminário
sobre sistema prisional com vários operadores do direito e
autoridades de outros poderes. Todos, infalivelmente, recla-
mando da falência do sistema prisional durante suas manifes-
tações e discursos. Eu pensei: os caras reclamam de um sis-
tema que eles comandam! Não seria mais fácil consertá-lo?
Um Ministro do Supremo que considera seus jurisdicionados
selvagens sem civilização bem poderia contribuir mais para a
conscientização social, principalmente disseminando bons
exemplos e boas práticas. A reclamação e a crítica geralmente
são exercidas por quem está de fora do poder, não por quem
o exerce e que detém, via de consequência, o poder da inici-
ativa, o dever da eficiência e as chaves do cofre para a reso-
lução dos problemas.

O DITO PELO NÃO DITO:
“O aborto não é, como dizem, simplesmente um assassi-

nato. É um roubo... Nem pode haver roubo maior. Porque,
ao malogrado nascituro, rouba-se-lhe este mundo, o céu, as
estrelas, o universo, tudo. O aborto é o roubo infinito”. (Ma-
rio Quintana, poeta brasileiro).

A ACISSP (Associação Co-
mercial, Industrial, Agropecu-
ária e de Serviços de São Se-
bastião do Paraíso) apresentou
durante essa semana o caso de
sucesso de implantação da
Ouvidoria do Comércio Parai-
sense. A explanação aconteceu
durante um evento online orga-
nizado pela Federaminas (Fede-
ração das Associações Comer-
ciais e Empresariais do Estado
de Minas Gerais) e contou com
a participação de 56 entidades
comerciais mineiras.

O evento "Associativismo
4.0" reuniu práticas exitosas de
associações comerciais minei-
ras como forma de troca de
experiências e demonstração de
ações que deram resultados po-
sitivos nas diversas localidades
do estado. A Federaminas em
parceria com o Sebrae havia
feito um levantamento prévio de
informações no final do ano
passado e durante o primeiro
semestre apresentou o diagnós-
tico de potencialidades e fragi-
lidades das entidades. O encon-
tro virtual dessa semana serviu
para apresentar de forma geral
o resultado consolidado desses
dados.

A ACISSP/CDL é a primeira
associação de Minas e uma das
primeiras do Brasil a implantar
o serviço que tem por objetivo
aproximar a entidade de seus
associados, acolhendo as de-
mandas e promovendo a melho-
ria dos processos internos e ao
mesmo tempo ser um canal para
que os consumidores das em-
presas locais tenham um espa-
ço para apresentar reclamações,
críticas, sugestões e elogios.

A ouvidoria é muito popular
entre os órgãos governamentais,

onde a sua criação e funciona-
mento são obrigatórios. Nas
organizações privadas o setor é
responsável por lidar com as
reclamações que não foram re-
solvidas pelo atendimento ao
cliente ou que podem gerar
consequências negativas para as
empresas.

O objetivo da Ouvidoria do
Comércio Paraisense é justa-
mente captar essas insatisfações
que não foram resolvidas de
imediato e buscar uma solução
para a demanda apresentada
pelo consumidor.

Ouvindo a reclamação apre-
sentada pelo cliente e entenden-
do o contexto da situação, o
ouvidor buscará de forma dis-
creta, imparcial e sigilosa a re-

Primeira associação comercial de Minas Gerais a implantar o serviço, a ACISSP/CDL
demonstrou o caso que pode ser aplicado em outras entidades do país

Ouvidoria do Comércio da ACISSP/CDL
foi apresentada como case de sucesso
em evento estadual da FEDERAMINAS

solução do caso para que o re-
clamante tenha sua situação re-
solvida e a falha, caso seja con-
firmada, possa gerar um pro-
cesso de melhoramento dentro
do estabelecimento comercial de
forma a evitar que a questão
volte a se repetir.

A ouvidoria busca também
aproximar a associação dos
empresários para que ela capte
insatisfações ou problemas que
possam ter acontecido do aten-
dimento ou serviço disponibili-
zado pela ACISSP/CDL junto
aos seus associados, de forma
que a mesma lógica de diluição
do conflito, resolução da de-
manda e melhoria da instituição
possam ser aplicadas.

Um assessor da ACISSP/

CDL foi capacitado através de
um curso de gestão de ouvidoria
promovido pela Escola Nacio-
nal de Administração Pública,
órgão ligado à Controladoria
Geral da União e de treinamen-
tos, formação e certificação pela
Associação Brasileira de
Ouvidores e Ombudsman, en-
tidade representante e regula-
mentadora da classe no país.

"Buscamos trabalhar essas
demandas apresentadas pelos
associados e consumidores
para entender o que pode estar
sendo falho e encontrar soluções
que nos ajudem a melhorar to-
dos os âmbitos dos empreendi-
mentos locais. A partir desse
entendimento proporemos me-
didas práticas e resolutivas para
os problemas que forem identi-
ficados através de nossa ouvid-
oria, já que teremos a produção
de relatórios periódicos sobre os
principais pontos detectados
para a adoção de medidas que
busquem mitigar o problema",
analisou o presidente da
ACISSP/CDL, Dr. Matheus
Colombaroli.

"Nosso pioneirismo mais
uma vez foi confirmado com a
implantação da ouvidoria. Se-
guimos as orientações da
Federaminas e nosso assessor
se capacitou e passou pelo pro-
cesso de certificação. Hoje
estamos regulamentados, lega-
lizados e aptos a prestar esse
serviço aos nossos associados
e aos consumidores locais",
completou Colombaroli.

As pessoas podem acessar
o serviço através do site:
www.acissp.com.br onde há
um link para que a demanda seja
registrada.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)

Considerado por muitos o
melhor amigo do homem, os
cães que nos tempos atuais
possuem mil e uma utilidades
também estão sendo utilizados
para auxiliar no tratamento de
saúde de pessoas hospitaliza-
das. Esta é a aposta do projeto
“Bichoterapia” que está sendo
implantado na Santa Casa de
Misericórdia de São Sebastião
do Paraíso através da junção de
algumas propostas de trabalho
e a utilização de uma equipe
multidisciplinar. A iniciativa
vem ao encontro com a cha-
mada Terapia Assistida por
Animais (TAA) ajuda a promo-
ver o bem-estar físico e emo-
cional dos pacientes auxilian-
do no tratamento de diversas
situações.

Além de oferecer ao ser
humano muito do que ele apre-
cia e necessita seja em forma
de companheirismo, amor e
carinho é sabido que os pets
também auxiliam no aprendiza-
do de valores pessoais como
respeito e responsabilidade e
trazem muita alegria no conví-
vio familiar e social.

Este é o ponto de partida
para que este tipo de tratamen-
to passe a ser cada vez mais
utilizado, criando vínculos e
laços entre o paciente e o ani-
mal, inserido como parte inte-
grante de um processo de re-
cuperação. O trabalho deman-
da a participação de profissio-
nais da área que ajudam a pro-
mover o bem estar físico e
emocional dos pacientes.

Na Santa Casa de Miseri-
córdia de Paraíso a proposta
surgiu e está sendo consolida-

Santa Casa desenvolve “Bichoterapia”
com cães para tratamento de pacientes

da a partir da junção de dife-
rentes ações que foram conci-
liadas. Conforme divulgação
do próprio hospital “tudo co-
meçou com um antigo sonho
do médico Rodrigo Russo,
supervisor da Clínica Médica”.
A iniciativa encontrou resso-
nância e retorno no trabalho da
médica Carina Eloi de Castro
Ribeiro da Silveira que já atua-
va com animais e viram a opor-
tunidade de desenvolverem jun-
tos um novo projeto.

Apoiados e incentivados
pela diretora Técnica da Santa
Casa, Raquel Constantini que
exerce um projeto paralelo de
cuidados paliativos com os pa-
cientes também se juntou ao
grupo. Em seguida outros pro-
fissionais foram convidados a
fazer parte e foi formado o gru-
po de trabalho. Reuniu-se na
equipe de trabalho pessoas com
muita vontade de atuar e fazer
dar certa a proposta apresen-
tada. Fazem parte profissionais

da Psicologia, Serviço Social,
Médico Veterinário Adestrador,
Marketing, Enfermeiro e outros
que de alguma forma ajudam a
realizar o sonho.

A equipe foi buscar apoio
junto ao projeto Cão Carinho,
administrado pela também mé-
dica Maria Auxiliadora Martins,
do Hospital de Clínicas, da Fa-
culdade de Medicina de Ribei-
rão Preto e da Universidade de
São Paulo. Com a parceria
pôde-se aprender e trouxe a
metodologia para a Santa Casa
em Paraíso. Apesar do come-
ço tímido, a proposta rapida-
mente foi tomando uma pro-
porção imensa devido ao enor-
me carinho dedicado aos cães
terapeutas.

A ciência comprova que o
contato com os bichinhos aju-
da ao paciente liberar os cha-
mados hormônios do bem, au-
mentando a produção de endor-
fina, que é considerado um
analgésico natural e a seroto-

nina, que atua no cérebro re-
gulando aspectos como hu-
mor, sono e apetite, além de
reduzir as taxas de cortisol re-
lacionado ao estresse.

Os cães proporcionam
amor incondicional e conforto
assim como companheirismo
fazendo com que o paciente
sinta grande bem estar com a
presença dos animais. Eles fa-
zem lembrar o lar, sendo que
algumas pessoas estão hospi-
talizadas por uma longa perma-
nência. A presença dos animais
aumenta a capacidade motora,
diminui os sintomas de depres-
são, reduz a ansiedade e a pres-
são sanguínea. A equipe infor-
ma que neste sentido tem por
missão mostrar como a rela-
ção com a pessoa e o animal
produz melhores resultados fí-
sicos, psicológicos e sociais.

A prática de integrar os ani-
mais como parte do tratamen-
to de adultos e crianças não é
nova. Ela já existe há muito
tempo, quando os pacientes da
área psiquiátrica recebiam essa
abordagem como forma de
otimizar os resultados das te-
rapias existentes.

Hoje, a terapia assistida por
cães já tem seus benefícios
comprovados, especialmente
quando utilizada com crianças.
A Terapia Assistida por Animais
(TAA) é uma metodologia já
bastante utilizada no suporte ao
tratamento de pacientes dos
mais diversos quadros, desde
a oncologia até transtornos psi-
cológicos, por exemplo. Quan-
do ela é realizada por cachor-
ros, se configura como terapia
assistida por cães.

Equipe da ‘Bichoterapia’ na Santa Casa de
Paraíso reúne profissionais de diversas áreas

Divulgação
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O prefeito Marcelo de
Morais encaminhou à Câma-
ra Municipal projeto de lei que
prevê o pagamento do piso
salarial nacional aos educado-
res municipais. A proposta
concede reajuste de 15% aos
vencimentos dos profissionais
do magistério e promove al-
guns ajustes na legislação já
existente que trata do assun-
to. A iniciativa foi acolhida em
plenário do Legislativo e será
pauta de audiência pública
nesta segunda-feira, 4, às 18
horas, antes de ser apreciada
em sessão extraordinária
marcada para o mesmo dia às
19 horas .

Conforme o projeto, o Exe-
cutivo quer autorização para
conceder reajuste ao atual
vencimento-base percebido
pelos profissionais do quadro
do magistério público munici-
pal, constantes do Anexo I, da
Lei 3.753/2011, no percentual
de 15%. Os recursos serão
provenientes da conta Secre-
taria Municipal de Educação
oriundos dos recursos do
FUNDEB (Fundo de Desen-

Prefeito envia à Câmara projeto para pagar
o piso nacional aos educadores municipais

volvimento da Educação Bá-
sica). Para tanto deverá ha-
ver previsão necessária e su-
ficiente no orçamento para o
presente exercício.

Na justificava apresenta-
da, o prefeito argumenta que
o valor do piso salarial profis-
sional nacional para os profis-
sionais do magistério público
da educação básica é estabe-
lecido em nível nacional, para
a jornada de, no máximo, 40
horas semanais. Em 7 de fe-
vereiro deste ano o Diário
Oficial da União publicou a
Portaria n° 67/2022 que apro-
vou parecer que define e con-
firma o piso salarial nacional
do magistério. Nela foi esta-
belecido o valor de R$
3.845,63, concedendo reajus-
te de 33,24%, conforme dis-
posto na legislação em vigor,
dessa forma definindo o novo
piso de professores do MEC
para 2022.

No entanto, a Lei Munici-
pal 4.831/2021, dispõe que a
carga horária do professor da
Rede Municipal de Ensino em
Paraíso é de 24 horas sema-

nais. Já a Lei Municipal 3.753/
2011 estabelece que a carga
horária do coordenador peda-
gógico é de 35 horas semanais.

Neste sentido, o piso será pago
de forma proporcional a car-
ga horária em vigor no muni-
cípio, haja vista que o piso na-

Arquivo

Projeto sobre implantação do piso nacional da educação terá
audiência pública e será votado na próxima segunda-feira

cional corresponde a uma car-
ga horária de 40 horas sema-
nais, segundo o projeto.

Ainda de acordo com o

projeto do Executivo será re-
vogado o inciso II, do artigo
72 da Lei Municipal 3753/
2011. O prefeito justifica ser
medida necessária, pois, o re-
ajuste será incorporado no
vencimento base da categoria.
Consequentemente nos
quinquênios e posterior apo-
sentadoria. Como adicional o
servidor não receberia este
valor na sua aposentadoria/
quinquênio.

Marcelo Morais pondera
que o reajuste do vencimento
base dos profissionais do ma-
gistério municipal é uma
política de valorização, prevista
não somente no Plano Nacio-
nal de Educação, mas também
garantida pelo Plano Munici-
pal de Educação - Lei n°
4.203/2015. “Nos pautamos
em seguir com foco na valori-
zação profissional e ao mes-
mo tempo interpor que toda
fonte de receita desta
propositura estão garantidos
em recursos vinculados no
FUNDEB para investimento
direto nos profissionais da
Educação”, assegura.

Parceiro do agronegócio há
120 anos e a segunda maior
instituição financeira do Bra-
sil em crédito rural, o Sicredi
irá disponibilizar mais de R$
50,6 bilhões aos produtores no
Plano Safra 2022/2023. O va-
lor representa um aumento de
33% em relação ao concedi-
do no ano-safra anterior e a
projeção é de que os recursos
sejam disponibilizados em
aproximadamente 272 mil ope-
rações. 

Desse total a ser liberado,
R$ 27,6 bilhões devem ser
destinados às operações de
custeio, R$ 1,5 bilhão para
comercialização e industriali-
zação e R$ 11,1 bilhões para
investimento. O Sicredi ainda
prevê conceder R$ 10,4 bi-
lhões por meio de Cédulas de
Produtor Rural (CPRs).

Com foco em atendimen-
to aos pequenos e médios pro-
dutores, serão concedidos R$
10,5 bilhões via Programa
Nacional de Fortalecimento da
Agricultura Familiar (Pronaf),

Sicredi irá
disponibilizar R$
50,6 bilhões para
safra 2022/2023

Expectativa é realizar mais de
200 mil operações de fomento ao

agronegócio no novo ciclo agropecuário

41% a mais do que na safra
anterior, além de R$ 9,6 bi-
lhões por meio do Programa
de Apoio ao Médio Produtor
Rural (Pronamp), alta de 43%
em relação ao ano-safra an-
terior. A previsão é de cerca
de 199 mil operações para es-
ses públicos, o que represen-
ta 83% do total da safra.

Antes de solicitar o crédi-
to no Sicredi, o produtor rural
associado deve fazer o plane-
jamento da próxima safra
(considerando o que vai plan-
tar, qual é a área de cultivo e
o orçamento necessário com
base na análise de solo e sob
orientação técnica quanto ao
uso dos insumos e os demais
serviços que serão utilizados).
Depois disso, munido de todas
essas informações, o associ-
ado poderá procurar a sua
agência ou utilizar os canais
digitais como o aplicativo do
Sicredi ou o WhatsApp 51
3358-4770 para dar andamen-
to à contratação do crédito.

Raíza Goi Borba

A Prefeitura inaugura nes-
se sábado, 2 de julho, as obras
de revitalização das lagoas do
bairro San Genaro, um traba-
lho que vem sendo realizado
desde o começo do ano e que,
agora será entregue à popula-
ção. O evento, que conta com
apoio da Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços (Acissp), Câmara Mu-
nicipal e empresas parceiras,
também irá marcar o calendá-
rio de eventos do bicentenário
do Município.

Conforme destaca o prefeito
Marcelo Morais, o evento é
uma celebração ao final das

Prefeitura inaugura
obras de revitalização

das lagoas no San Genaro

obras intensas que foram rea-
lizadas no local, tanto para o
desassoreamento e limpeza das
lagoas, quanto para drenagem
das águas pluviais que causa-
vam transtornos aos conduto-
res que utilizam aquelas vias.
Também foi realizado um tra-
balho de recapeamento das ruas
que rodeiam as lagoas e um lar-
go acesso entre elas, espaço
que deverá ser ocupado pela
população para diversas ativi-
dades de lazer.

"Teremos nesta data o Pra-
ça Viva, que é um projeto da
Prefeitura em parceria com a
Acissp, a Câmara Itinerante,

Investimento total da obra foi cerca de R$ 1,5 milhão

Bryan Felipe

que irá recolher diversas de-
mandas da população, além de
diversas atividades. Agora, a
população pode utilizar as la-
goas para a prática de esportes
aquáticos e ocupar um espaço
que antes era ocupado por lixo,
mato, insetos e animais
peçonhentos. Um espaço que
antes as pessoas não tinham
vontade de visitar", ressalta.

Segundo Morais, o investi-
mento foi de praticamente R$ 1,5
milhão em toda a obra realizada
nas duas lagoas, recursos estes
pensado para que o local pudes-
se ficar conforme planejado pela
Administração com o intuito de

acolher toda a comunidade e fa-
zer a diferença, principalmente,
na vida da população.

"Faltam agora alguns pe-
quenos detalhes que estamos
acertando, mas que agora nos
dá condições de fazer a entre-
ga oficial dessa grande obra
para a população. Teremos
muita coisa boa por aqui no dia
e a população pode vir que será
muito bem recepcionada por
toda a Administração, pelo
Legislativo e pela Acissp. Con-
tamos com a presença das fa-
mílias para ocupar este espaço
que foi pensado para acolher a
todos", finaliza.
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CLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PCLUBE PARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSEARAISENSE
A nova Diretoria do Clube Paraisense

convida os sócios patrimoniais para compa-
recerem em sua sede, munidos de documentos,
para regularizar suas situações cadastrais junto
à secretaria do Clube.

Com relação aos herdeiros de sócios
falecidos, definir suas situações, uma vez que
vários estão irregulares.

A secretaria funciona das 13 às 16 horas, e
pede que, se possível sejam levados os títulos
de sócios.

CLUBE PARAISENSE
CONTATO: 3800-2227

clubeparaisense@gmail.com

O Operário, de São Sebas-
tião do Paraíso conseguiu
empatar nos instantes finais da
partida contra o São José, de
São José da Bela Vista por 1
a 1 e deixou de classificar de
forma direta para a próxima
fase do Campeonato de Fute-
bol Amador. Ainda assim o
Falcão Negro vai disputar as
semifinais da competição, pro-
movida pela Liga Desportiva
Serranense. Vai enfrentar a
melhor equipe da competição,
o Cravinhos, equipe invicta na
competição.

No último domingo, 26, o
alvinegro jogou no Estádio Dr.
Joaquim Ferreira Gonçalves ,
o 1º de Maio, e precisava de
uma vitória simples diante do
São José para obter a classi-
ficação. Na partida anterior na
casa do adversário o time ha-
via perdido por 1 a 0. No en-
tanto, apesar do jogo trunca-
do foram os visitantes quem
marcaram primeiro e saíram
na frente do marcador. O
Operário conseguiu empatar a
partida somente nos acrésci-
mos, na base da garra e es-
forço de seus jogadores. Ain-
da assim foi o São José quem
se classificou de forma dire-
ta, com uma vitória e um em-
pate na fase mata-mata.

O empate mesmo que no
apagar das luzes deu ao Ope-
rário uma sobrevida no cam-
peonato. A equipe obteve
a quarta vaga nas semifinais

Operário classifica para semifinal
e enfrenta Cravinhos no Regional

graças ao índice técnico e a
campanha realizada na primei-
ra etapa da competição quan-
do foi o segundo melhor time
do campeonato. Com isso o
Falcão Negro se junta ao
Cravinhos, Brodowski e São
José que continuam na dispu-
ta.

Nas outras partidas do do-
mingo passado, o Cravinhos
confirmou a melhor campanha
do campeonato e derrotou em
casa o América de Monte
Santo de Minas, por 4 a 2. Na
primeira partida o time paulista
havia vencido fora de casa por
5 a 2. No confronto entre
Toninho Cobra e Brodowski
os visitantes levaram a melhor.
Brodowski já havia vencido
por 2 a 1 jogando em casa, no
fim de semana anterior e des-
ta vez venceu em Bonfim

Paulista, goleando por 5 a 2.
A Liga Desportiva

Serranense definiu durante a
semana os jogos da semifinal
que começa já neste domin-
go,3, às 10 horas, com duas
partidas. O Operário recebe
o Cravinhos enquanto que o
Brodoswki irá a São José en-
frentar os donos da casa. No
próximo domingo, 10, inver-
tem-se os mandos de campo
com a definição das vagas das
duas equipes finalistas. A de-
cisão será em dois jogos que
deverão ocorrer nos dias 14 e
24 de julho.

Para a partida deste do-
mingo o Operário vai encarar
Cravinhos como se fosse uma
decisão. O time do interior
paulista tem a melhor campa-
nha do campeonato com um
empate e sete vitórias, em oito

jogos disputados. O Clube
Atlético Cravinhos venceu to-
das as partidas, exceto o jogo
que disputou no 1º de Maio,
contra o próprio Operário, que
terminou empatado por 0 a 0.
No confronto direto Cravi-
nhos venceu o alvinegro jogan-
do em seus domínios no Está-
dio J.D. Martins por 2 a 0.

O Operário tem em seu
retrospecto apenas uma vitó-
ria em casa quando derrotou
o Clube Atlético Cruz das Pos-
ses por 5 a 1, na primeira ro-
dada da competição. Posteri-
ormente obteve duas vitórias
fora diante do Toninho Cobra
e novamente o Cruz das Pos-
ses. O time de Paraíso empa-
tou em casa com Cravinhos,
Toninho Cobra e São José e
acumula duas derrotas sendo
uma para o Cravinhos e outra
para o São José.

A equipe conta com apoio
da torcida para incentivar os
atletas em busca de um resul-
tado positivo já que Cravinhos
tem nesta fase a vantagem de
atuar por dois empates. Se
vencer neste domingo o Ope-
rário reverte a vantagem
adversária e poderá jogar a
próxima partida pelo empate.

Em caso de empate o time
terá de tentar de buscar o re-
sultado no outro domingo
quando atuará como visitan-
te. Os ingressos para a parti-
da de amanhã custam R$
5,00.

São Sebastião do Paraíso
conseguiu mais uma posição
de destaque através dos atle-
tas da equipe Buguinho na dis-
puta do Campeonato Brasilei-
ro de Jiu Jitsu Esportivo reali-
zado no final de semana em
São Paulo.

 O atleta Jesus Ferreira da
Rocha, o Jesus Buguinho su-
biu ao pódio duas vezes, en-
quanto que Eduardo Alves
Rosa sagrou-se campeão na
categoria. “É uma grande ale-
gria obtermos mais estas con-
quistas, são resultados que
compensam todo esforço e
dedicação de todos que se
empenham muito para estar
nestas competições”, destaca
o lutador Jesus.

O Campeonato Brasileiro
foi organizado pela Federação
Brasileira de Jiu Jitsu Esporti-
vo, competição que reuniu
cerca de três mil participan-
tes. Recorde de competidores
e um verdadeiro sucesso.  O
evento foi realizado nos dias
24, 25 e 26 de junho, no Giná-
sio Mauro Pinheiro, em São
Paulo. Como de costume, o
evento contou com centenas
de atletas - representando al-
gumas das melhores equipes
do país.

Em meio a tantos lutado-
res, a equipe Buguinho Fight
Team representando São Se-
bastião do Paraíso também
estava presente e conquistou
bons resultados. Jesus “Bu-

guinho” Ferreira da Rocha,
faixa preta, foi vice-campeão
na categoria GI e foi terceiro
colocado na categoria NOGI.

Outro destaque do time é
Eduardo Alves Rosa, faixa
branca. Ele conquistou o títu-
lo de campeão na categoria
NOGI e foi vice-campeão na
categoria GI.

“A gente sempre busca os
melhores resultados, lutamos
pela vitória em todos os senti-
dos. A busca é pelas melho-
res conquistas, subi ao pódio
e estou muito feliz por ter con-
seguido trazer mais duas me-
dalhas”, avalia.

Também integram a equi-
pe os lutadores Ragi Naime,
Adriano Leite, Daiane Ozelin,

Aline  e Ester. “Gostaria mui-
to de agradecer nossos apoi-
adores Cerveja e cia, FE
TRAMVMG, Amarena Sor-
vetes, Adega Du Mario, El
Chapa Burger e a HG
Transportadora Ltda”,
acrescenta.

“Já estamos preparando
para a próxima competição
que será o Mundial de Jiu Jitsu,
no Rio de Janeiro”, acrescen-
ta. O campeonato acontece-
rá nos dias 16,17 e 18 deste
mês e deverá receber um
grande número de atletas não
só do Brasil, mas de outros
continentes reunindo compe-
tidores de alto nível. “Estare-
mos lá para representar Pa-
raíso”, conclui.

Jesus Rocha e equipe Buguinho são
mais destaques de Paraíso no CBJJE

Reprodução

Operário e Cravinhos voltam a se enfrentar agora
pela fase semifinal da Liga Desportiva Serranense

Jesus Rocha da equipe Buguinho celebra a conquista de bons resultados da equipe no Campeonato Brasileiro

FOTOS: Divulgação

Desde quinta-feira (30/
6), condutores e proprietá-
rios de veículos podem rea-
lizar a defesa de autuações
aplicadas pelo Departamen-
to de Trânsito de Minas Ge-
rais (Detran-MG) utilizan-
do o Sistema de Protocolo
Digital, disponível no site
www.detran.mg.gov.br.

A ferramenta foi desen-
volvida por servidores da
Polícia Civil de Minas Ge-
rais (PCMG) em conjunto
com a Companhia de Tec-
nologia da Informação do
Estado de Minas Gerais
(Prodemge).

De acordo com o dire-
tor do Detran-MG, dele-
gado Eurico da Cunha
Neto, o objetivo é propor-
cionar comodidade aos
usuários, evitando deslo-
camento às unidades de
atendimento, e dar maior
celeridade às análises das
defesas apresentadas.
“Caso prefira, o cidadão
ainda poderá realizar o
processo de defesa de au-
tuação por meio de envio
pelos Correios ou proto-
colo presencial de docu-
mentos”, pontua.

Para utilizar o novo ser-
viço, basta fazer login no
portal do Detran-MG com
usuário e senha ou através

Detran-MG
implanta protocolo
digital para defesa

das autuações
de trânsito

Iniciativa busca garantir comodidade
aos usuários e maior celeridade na
análise das defesas apresentadas

do cadastro Gov.br, dispo-
nibilizado pelo governo fe-
deral.

Na aba “infrações” do
site,  o cidadão visualizará
as orientações do processo
e o link para acesso ao sis-
tema do protocolo digital.
Após selecionar a opção
“defesa da  autuação”, bas-
ta informar a placa e o
chassi do veículo para rea-
lizar a consulta das infra-
ções disponíveis.

Se houver infração de
competência do Detran-
MG, o solicitante poderá
preencher os dados pes-
soais, anexar o formulário
de defesa ou discorrer no
campo “texto”. Ao final, a
documentação necessária
deverá ser anexada.

Todas as etapas até a
conclusão da análise pode-
rão ser acompanhadas por
meio do site, no campo
“meus processos”. Após a
análise da defesa, o cidadão
visualizará o parecer dado:
acolhida ou não acolhida.

As defesas das autua-
ções aplicadas por outros
órgãos deverão ser envia-
das diretamente ao respec-
tivo órgão, cujo endereço
consta na notificação rece-
bida.

 (Sup. Central de Imprensa)
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Devido o Governo Federal
ter zerado alguns impostos fe-
deral sobre o litro da Gasolina
na manhã de sexta-feira 1° de
Julho  o JS levantou preços dos
combustíveis nos 20 Postos de
revenda existentes em Paraí-
so.

Outra medida que entrou
em vigor sexta (1/7) e irá in-
fluenciar no preço de combus-
tíveis é decreto do Governa-
dor Mineiro, Romeu Zema,

Redução de impostos
surte efeito, e preços de

combustíveis estão em queda
Em Paraíso, sexta-feira (1/7) litro da gasolina estava entre R$ 7,00 a R$ 719

reduzindo alíquota anterior do
ICMS de 31% no litro de ga-
solina para 18%  isto significa
que os preços poderão baixar
ainda mais.

No levantamento que pro-
cedemos na manhã de sexta
(1/7) constatamos que houve
redução de preços em vários
postos.

Alguns ainda não haviam
reajustado, e vendiam confor-
me em nosso levantamento
anterior, publicado na semana
passada. O litro mais barato

de gasolina estava por R$ 7,00
etanol R$ 4,70 e o do diesel
continuava inalterado, custan-
do R$ 7,29.

Encontramos gasolina a
partir de R$ 7,00 e na
sequência a R$ 7,10 R$ 7,14
R$ 7,17 e R$ 7,19.

Costumeiramente publica-
mos a tabela de preços dos
postos. Mas excepcionalmen-
te nesta edição não porque
novos reajustes poderão ocor-
rer.

Na semana que vem o JS

irá fazer outro levantamento de
preços nos 20 Postos existen-
tes em São Sebastião do Pa-
raíso, e divulgar.

Conforme publicamos na
edição de sábado passado (25
de junho), levantamento feito
pelo Jornal do Sudoeste apu-
rou que em 24/6 o preço do
litro da gasolina mais barato
custava R$ 7.59  etanol R$
5.10 e o diesel R$ 7.29. Os
mais caros: gasolina custava
R$ 7.99 -, etanol R$ 5.55 e o
diesel R$ 7.85.

O governador Romeu
Zema anunciou, na manhã
de sexta-feira (1/7), que Mi-
nas Gerais vai reduzir a
alíquota do Imposto sobre
Circulação de Mercadorias
e Prestação de Serviços
(ICMS) da gasolina, da
energia elétrica e da comu-
nicação no estado para
18%.

Até agora, o imposto so-
bre a gasolina era 31%, o da
energia elétrica 30% e o da
comunicação (telefonia e
internet), 27%. O decreto
estadual será publicado ain-
da nesta sexta, em edição
extra do Jornal Minas Ge-
rais.

“Hoje é um dia extrema-
mente especial, primeiro por-
que pela primeira vez na his-
tória, pelo que tenho conhe-
cimento, o preço do combus-
tível no estado está sendo re-
duzido e os impostos caíram.
Acompanho esse ramo, que
atuei por algum tempo no
passado, e o que sempre as-
sistimos foi aumento de im-
postos ano após ano. E ago-
ra tivemos pela primeira vez
uma redução significativa no
caso do combustível, de 31%
para 18%, e o mesmo vale
também para energia elétri-
ca e telecomunicações”,
afirmou o governador Ro-
meu Zema, durante coletiva
de imprensa nesta sexta-fei-

ra (1/7), em Uberaba, no Tri-
ângulo Mineiro.

A expectativa é a de que
o mineiro possa pagar me-
nos por esses serviços que
são considerados essenciais.
“Isso vem num momento
muito oportuno, porque sa-
bemos como a inflação tem
afetado a vida das pessoas,
principalmente daqueles que
ganham menos. Então, a re-
dução do imposto vem em
boa hora para dar um pouco
de alívio para a população.
E o estado fará de tudo para
que outras ações nesse sen-
tido aconteçam”, finalizou.

A decisão acompanha lei
federal que estabelece limi-
te do imposto para serviços
considerados essenciais,
sancionada pelo presidente
Jair Bolsonaro na última se-
mana.

ARRECADAÇÃO
De acordo com a Secre-

taria de Estado de Fazenda
(SEF/MG), para os cofres
públicos a redução do ICMS
da gasolina, energia elétrica
e telefonia para 18% vai re-
presentar R$ 12 bilhões a
menos em arrecadação tri-
butária: R$ 3,4 bilhões com
combustíveis, R$ 1,1 bilhão
com telecomunicações e R$
6,8 bilhões com energia elé-
trica.

(Sup. Central de Imprensa)

Governador
anuncia redução
de imposto sobre
gasolina, energia
elétrica e internet

Decreto que reduz ICMS
para 18% em Minas Gerais foi

publicado nesta sexta-feira (1/7)

Maio foi o terceiro mês do
ano em que São Sebastião do
Paraíso apresentou indicador
positivo na geração de empre-
gos em 2.022. Os números
foram divulgados pelo Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados (Caged) nes-
ta semana, com saldo de 195
vagas. Ainda conforme dados
do Ministério do Trabalho e
Previdência, o Brasil e o Es-
tado de Minas Gerais também
apresentaram bons resultados
no período.

A cidade teve um saldo de
195 novos empregos gerados
com carteira assinada, resul-
tado de 918 contratações e
723 demissões. Em abril o sal-
do havia sido de 50 vagas e
fevereiro foi o mês do ano
com melhor desempenho com
saldo de 229. Em maio do ano
passado o saldo foi de 243
postos de trabalho gerado,
período de quando o municí-
pio iniciava o avanço da reto-
madas das atividades diante
do grave quadro da pandemia
da covid-19.

CAGED:
Paraíso mantém saldo positivo

na geração de empregos em maio

Ainda de acordo com os
números de maio de 2022
apresentados pelo Caged, do
saldo gerado no município
paraisense 126 são homens e
69 mulheres. Em relação a
escolaridade 73 possuem En-
sino Médio completo, 57 o
Fundamental incompleto, 49 o
Fundamental completo. Na
divisão por faixa etária, 50
possuem entre 40 a 49 anos,
enquanto que 47 estão entre
30 a 39 anos.

Por segmento produtivo o
setor agropecuário apresentou
o melhor saldo, com 163 pos-
tos de trabalho criados; segui-
do pelo comércio 45. No cam-
po das admissões a agrope-
cuária recebeu 260 trabalhado-
res, enquanto que o comércio
teve 233, a indústria, 221; ser-
viços,159; e construção apenas
45. Por outro lado quanto aos
desligamentos, a indústria teve
218; comércio 188, serviços
169. Já o setor de agropecuária
com 97 e construção civil com
51 foram os setores que me-
nos demitiram.

MINAS E BRASIL
Ainda conforme o Caged

Minas Gerais ultrapassou a
marca de 514 mil postos de
trabalho gerados na atual ges-
tão. Em maio, pelo 4º mês con-
secutivo, o estado também
manteve saldo positivo na ge-
ração de empregos, com
29.970 oportunidades. No acu-
mulado do ano, já são 108.747
vagas formais disponibilizadas
aos mineiros.

Com a consolidação dos
dados do Caged, desde janei-
ro de 2019 até maio deste ano,
o estado teve resultado com
admissão de 8.585.138 traba-
lhadores e do desligamento de
outros 6.260.398 neste perío-
do.

Após saldo negativo de
1.014 vagas de empregos for-
mais registrado em 2020,
consequência da crise provo-
cada pela pandemia de covid-
19, houve uma recuperação
no mercado mineiro de tra-
balho no ano passado, com
saldo positivo de 309.287 va-
gas.

Em maio deste ano, o Bra-
sil registrou um saldo de
277.018 novos empregos for-
mais. Segundo os dados do
Novo Caged no mês passado
foram registradas 1.960.960
contratações com carteiras
assinadas e 1.683.942 desliga-
mentos. No acumulado do
ano, foi registrado saldo de
1.051.503 empregos, decor-
rente de 9.693.109 admissões
e de 8.641.606 desligamentos
(com ajustes até maio de
2022).

Já o total de trabalhadores
celetistas – ou seja, com vín-
culo formal de trabalho e di-
reitos e deveres regidos pela
Consolidação das Leis do Tra-
balho (CLT) – aumentou
0,67% em relação ao resulta-
do de abril deste ano, passan-
do de 41.448.948 para
41.729.858. Na média nacio-
nal, os salários iniciais pagos
a quem foi admitido em um
novo emprego em maio foi de
R$ 1.898,02 – valor R$ 18,05
menor que a média de R$
1.906,54 calculada em abril.

FOTOS: Divulgação

Município, estado e o País apresentaram bom desempenho na geração de empregos formais em maio
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Em reunião realizada na
noite de quinta-feira,30 de ju-
nho,  no Teatro Municipal Se-
bastião Furlan, a maioria dos
representantes dos Ternos de
Congo e Moçambique decidi-
ram aceitar a proposta da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso para a mudança do lo-
cal dos desfiles da Congada de
2022. O evento acontecerá en-
tre os dias 26 a 30 de dezem-
bro e conforme decisão as
apresentações acontecerão na
Avenida José de Oliveira Bran-
dão Filho, no Jardim Mediter-
ranèe, em frente à Câmara
Municipal. A parte religiosa que
acontece durante o dia perma-
necerá na Praça Comendador
José Honório, tendo as celebra-
ções na Igreja Matriz São Se-
bastião.

Conforme a decisão vota-
ram a favor da mudança os ter-
nos As Filhas de Paraíso, Bela
Vista, Canários Paraisenses,
Ipiranga, Nossa Senhora do
Rosário, Nova Geração, Novo
Milênio, Santos Dumont e
União. Não concordaram com
a proposta de mudança os ter-
nos Anjos de São Benedito,
Diamante, Sabiá, Santa Isabel,
Xambá e Zambiê de Angola. O
terno Veteranos da Irmandade
de Nossa Senhora do Rosário
não compareceu à reunião.

Representantes do Reinado
apresentaram colocações a res-

Maioria dos ternos decide mudar
local dos desfiles da congada

peito da parte religiosa envol-
vendo as bandeiras e as ima-
gens dos santos padroeiros da
festa. Eles pediram uma reu-
nião à parte com a Prefeitura
que será realizada nas próximas
semanas.

Além de representantes dos
ternos, participaram o prefeito
Marcelo Morais, o vice-prefei-
to, Daniel Thales; representan-
tes da Secretaria Municipal de

Educação e Cultura, do Con-
selho Municipal do Patrimônio
Histórico, o presidente da Câ-
mara, Lisandro José Monteiro,
vereadores Luiz Benedito de
Paula, Marco Antonio Vitorino,
Maria Aparecida Cerize Ramos
e Pedro Sérgio Delfante. A Câ-
mara apoia a proposta de mu-
dança do local dos desfiles no-
turnos.

Além da melhora na infra-

DIVULGAÇÃO

Parte religiosa da Congada que é realizada durante
o dia está mantida no centro e na Matriz São Sebastião

Praça da Matriz não comporta expansão de infraestrutura
para crescimento da tradicional festa em Paraíso

Roberto Nogueira
estrutura que será mais ampla
em relação às apresentações
dos ternos, camarotes, arqui-
bancadas, banheiros, praça de
alimentação, e espaços religio-
sos a prefeitura anunciou que
haverá  o reforço na distribui-
ção de recursos aos ternos.

Também foi anunciado que
há interesse de grandes empre-
sas em patrocinar o evento.
Uma das próximas etapas será
a montagem de uma comissão
organizadora da festa.

PROPOSTAS
Em 14 de junho a Prefeitu-

ra já havia realizado reunião
preliminar com representantes
dos ternos quando foi apresen-
tada a proposta para a mudan-
ça do local dos desfiles. O pre-
feito Marcelo de Morais elen-
cou os benefícios que a festa
terá em termos de estrutura se
for realizada neste novo local,
entre eles mais espaço, segu-
rança e conforto, tanto para os
ternos como para as pessoas
que vão assistir aos desfiles.

“Tenho empresas interessa-
das em patrocinar a festa e é
preciso pensar grande, pata-
mar Olímpia, por isso peço a
vocês apenas uma oportunida-
de. Caso não dê certo, no ano
que vem a festa volta para o
centro da cidade”, disse naque-
la oportunidade.

Após a apresentação da pro-

posta representantes dos ternos
pediram um prazo para deba-
terem o assunto. A Prefeitura
já havia informado que inde-
pendentemente do local, a fes-
ta será realizada com muita or-
ganização. Foi anunciado ain-
da que a praça de alimentação,
por exemplo, será cedida às
entidades assistenciais do mu-
nicípio.

Congadeiros sobre a ne-
cessidade de se ter um espaço
específico para eles (reinado)
e as imagens (em réplica) dos
santos padroeiros da festa, no
caso dos desfiles ocorrerem
no novo local. Também se fa-
lou sobre o levantamento das
bandeiras no dia 8 de dezem-
bro, das missas no final da tar-

de e toda parte religiosa que
será mantida na Praça da Ma-
triz.

A Prefeitura finaliza consul-
tas à Procuradoria Jurídica para
realizar, já no mês de agosto, o
primeiro repasse de verbas aos
ternos. O montante é de R$ 200
mil e será utilizado exclusiva-
mente para as agremiações, o
que proporcionará um aumen-
to significativo ao valor que eles
recebiam em anos anteriores. O
segundo repasse segundo a Pre-
feitura, será em novembro.

Ainda conforme o prefeito
Marcelo Morais empresários
de uma marca de cerveja já
manifestaram interesse em pa-
trocinar a festa junto com ou-
tras empresas da cidade.

Reunião da diretoria executiva da ACISSP/CDL analisa ações dos
primeiros seis meses e apresenta propostas para o segundo semestre

Foram apresentadas todas as ações desenvolvidas até aqui e as propostas a serem desenvolvidas até o final de 2022

Aconteceu no dia 28 de ju-
nho a reunião mensal da Dire-
toria Executiva da ACISSP (As-
sociação Comercial, Indus-
trial, Agropecuária e de Servi-
ços de São Sebastião do Para-
íso). No encontro foram dis-
cutidos os resultados das ações
desenvolvidas pela equipe que
tomou posse no primeiro dia de
2022 e que completou seis
meses de trabalho.

Compareceram o presiden-
te da Associação, Dr. Matheus
Colombaroli, o vice-presiden-
te Marcelo de Pádua, o diretor
Jurídico Dr. João Jaguaribe, a
diretora Administrativa, Bianca
Furtado Cosini, os diretores de
Comércio, Lázaro Pessoni, de
Agronegócios, Gilson de Sou-
za, de Indústria, Roberto Re-
sende Pimenta Filho, de Servi-
ços, Samuel de Oliveira e a di-
retora de Empreendedorismo
e Inovação, Erica Dias Garcia.

Em análise, foram passados
os acontecimentos do último
mês de junho e discutido o re-
sultado das ações implemen-

tadas, proporcionando a am-
pliação da atuação da associa-
ção para os segmentos por ela
representados e aproximando
a ACISSP de seus associados,
ouvindo através de pesquisas
e reuniões os anseios e neces-
sidades dos empresários lo-
cais.

Durante o encontro foram
apresentadas as propostas de
eventos e ações da associação
para o segundo semestre. O
primeiro deles é a manutenção
do Praça Viva, que é realizado
mensalmente, inicialmente na
praça da Matriz e agora itine-
rante, percorrendo os bairros
da cidade.

Novos eventos estão pro-
gramados para 2022. Dentre
eles, um feirão de comercializa-
ção de carros, reunindo as con-
cessionárias e revendedores de
veículos da cidade, que deverá
concentrar ainda uma mostra
de carros antigos no seu en-
cerramento. Este deverá acon-
tecer próximo ao Dia dos Pais,
no mês de agosto.

Na sequência, a ACISSP
realizará uma feira do agrone-
gócio, no final do mês de agos-
to e começo de setembro. A
ideia surgiu após o êxito na or-
ganização do dia de campo em
parceria com a EPAMIG e
FIEMG, no mês de maio, e a
identificação da necessidade de
atuação da associação junto ao
segmento agropecuário.

O local ainda está sendo
definido, mas será no períme-
tro urbano de Paraíso e reuni-
rá empresas locais e grandes
corporações do setor.

A ACISSP Mulher também
terá, além das reuniões men-
sais, um evento em comemo-
ração ao primeiro ano de sua
instalação, a ser lembrado no
mês de setembro. Um grande

evento festivo está em discus-
são para que possa marcar a
data e consolidar a Câmara,
que é de fundamental importân-
cia para o desenvolvimento do
empreendedorismo feminino da
cidade.

No mês de outubro aconte-
cerá o Concurso de Qualidade
de Café: Paraíso dos Cafés Fi-
nos. Nos anos anteriores a as-
sociação era parceira; já em
2022, a ACISSP passa a ser
uma das organizadoras, ao lado
da Prefeitura.

O objetivo é crescer, atrair
mais cafeicultores, aumentar a
premiação e integrar a popula-
ção ao prêmio, criando um
ambiente de convivência pró-
prio para esse fim.

Ao final foi apresentado o
status da implantação do
Marketplace da ACISSP/CDL.
Trata-se de um ambiente vir-
tual para que os comerciantes
locais possam vender seus pro-
dutos para os consumidores
locais e de qualquer parte do
mundo. O projeto entrou em

fase de testes e a expectativa é
que entre em funcionamento
em breve. Essa é uma das prin-
cipais apostas da atual gestão
da associação, para oferecer
aos seus associados um servi-
ço com custo baixo e que pos-
sa alavancar as vendas dos
empreendedores locais.

"Foram seis meses de mui-
to trabalho e vamos continuar
acelerados. Nossa diretoria é
atuante e tem nos dado supor-
te em todas as ações que pro-
pomos, e também propõe ati-
vidades a serem desenvolvidas.

Além do dia a dia com nos-
sos produtos e serviços,
estamos organizando eventos e
apresentando uma nova ferra-
menta que será muito impor-
tante para a ACISSP e nossos
associados, que é o Market-
place. Em breve esse instru-
mento estará disponível. E va-
mos continuar trabalhando",
analisou o presidente da
ACISSP, Dr. Matheus Colom-
baroli.
(ASSESSORIA DE COMUNICAÇÃO ACISSP/CDL)


